

Les recettes de l'année ont été de \$12,383.45 c'est à-dire \$1,398.79 de moins que celles de l'année précédente, tandis que les dépenses ont été de \$9,375.46 excédant celles de l'année précédente de \$75.06. Il y a eu augmentation de 105 familles visitées et de 262 personnes secourues, de 11,683 lbs de pain et de 215 cordes de bois distribuées aux pauvres. Nécessairement l'encaisse totale s'est trouvée diminuée d'autant à la date de la reddition des comptes. Cependant toutes les conférences sans en excepter une seule ont trouvé des ressources suffisantes pour faire face à tous les besoins de leurs circonscriptions respectives.

Le personnel des conférences a diminué par l'épuration des listes, en retranchant les membres inutiles.

L'Œuvre du Patronage des enfants n'a pas été négligée non plus suivant le plan d'action adopté par ces conférences. Le nombre d'enfants qui ont fréquenté les écoles par leurs soins ou avec leur assistance durant l'année s'est élevé à 178. Dans cette œuvre excellente la conférence St-Jean-Baptiste s'est encore placée au premier rang, ayant assisté plus de 80 enfants pour les faire admettre dans les bonnes écoles de cette localité.

Jusqu'à présent le succès est regardé comme satisfaisant, considérant le bon état de l'organisation scolaire fonctionnant partout sous les yeux attentifs et la direction paternelle du clergé.

Les faits extraordinaires méritant d'être spécialement mentionnés sont rares, mais on rapporte assez souvent que des pauvres mal disposés, vivant dans l'oubli ou la négligence de leurs devoirs religieux, ont été ramenés à de meilleurs sentiments par les soins de leurs visiteurs. On rapporte en particulier la conversion d'un blasphémateur qui avait causé du scandale dans la maison d'un mourant pendant que le prêtre administrait les sacrements à ce dernier. Un confrère ne perdit pas de vue ce malheureux et parvint avec le temps à lui faire faire de bonnes lectures. L'effet fut salutaire. Le prêtre fut admis à le visiter, et le pécheur scandaleux devint pénitent. Maintenant ce blasphémateur éhonté est un adorateur fervent du divin auteur de notre rédemption. Il répare.

Quant aux progrès en perspective, il est question de fonder deux nouvelles conférences l'une française et l'autre anglaise.

En 1883, les conférences de Montréal ont secouru 984 familles, composées de 1,647 adultes et de 2,062 enfants.

---

Nos lecteurs liront avec intérêt la circulaire suivant de M. le Président général de la société de Saint-Vincent de Paul.

PARIS, 15 mars 1887.

*Monsieur et cher Confrère,*

A diverses reprises le *Bulletin* vous a déjà entretenu de la grande solennité qui se prépare pour la fin de l'année et le commencement de l'année prochaine,